
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 前回（10月 7日）の報告 
 
１．ソング 

国歌「君が代」 
ロータリーソング「四つのテスト」 
 

２．ビジター紹介 
佐野幸司氏（ガバナー補佐・尼崎北 RC） 
 

３．会長の時間 
今回もまた「ロータリー村」に関わる話をします。 
「ブータンプロジェクト しょう油の里」にも登場する、晴耕園の谷さんと「北神菜園大学」の 
話です。 
正式名は「財団法人杉山福祉会 北神菜園大学」ですが、昭和 56 年頃に設立財団の設立者は 
故杉山武夫さんです。 
戦前クボタ農機具の総代理店をされていましたが、戦争で全てをなくし、戦後に「杉山機械」を 
興され、発展させた方です。 
昭和 36 年頃、杉山さんは財団法人を設立し、老人福祉事業をすると決意、理事長に就任、京都を 
拠点にして老人福祉活動に取組んでいきました。 
若かりし頃の福田会員も晴耕園の谷さんも、いつからかこの活動に参加し、走り回って汗をかかれた 
そうです。 
昭和 40 年代後半になって、杉山さんと大阪 RC で親しかった、元クボタの常務・故川端駿吾さんが 
財団の 3 代目の理事長に就任しました。 
それまでは、いわゆる寝たきり老人に寄付をする事でしたが、「人間の幸せは物品の授受のみにあらず」 
と、健康で新たな仲間づくり、予防福祉の概念を確立、野菜づくりと新たな仲間づくりを目的とした 
菜園大学を開設したそうです。 
もちろん、福田会員も園長になられる谷さんも、この活動に係わりました。 
当時、新聞広告で 50 人を募集し、皆で 300 坪を耕すわけですから、一人 6 坪、畳 12 帖の広さに 
なります。 
活動は毎年 5 月から 11 月にかけて野菜づくりに励み、それ以外にも課外活動などがあり、仲間づくりに 
役立ったようです。 
谷さんは園長として「入園を許可した園生には途中挫折さすことなく、卒業証書を授与する」という 
使命感で活動を続けられたようです。 
福田会員は 5 代目の理事長になられ、菜園大学の理念「心身の健康維持増進と野菜の手作りの喜び、 
利害関係から解き放たれた対等・平等の仲間づくり」の実践に向けて活動されたようです。 
福田会員から頂いた「北神菜園大学 塩田の里通信」という冊子を拝見したんですが、最初のページに 
「野菜の故郷」というのがありました。 
野菜を栽培するうえで知っておくと何かと役立つ事の一つに、栽培する野菜の故郷（原産地）は 
何処かというのがあります。 
栽培状態（気候・土地等）をその野菜の故郷（原産地）に出来るだけ近づけてやると、野菜は 
生まれ故郷に帰った気持ちになり、元気に育つ。 
これを「野菜の里帰り」といいます。と書かれています。 
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「 前年度会計報告 」 

 

久木元 会員 
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「 ガバナー公式訪問 」 

 

吉岡博忠 ガバナー 



４．お祝い 

9 月誕生日・結婚記日のお祝い 

会 員 武田俊彦会員 

ご夫人 吉田美千代様 

結婚記念日 川岸邦充会員 

 

10 月誕生日・結婚記日のお祝い 

会 員 本田俊介会員 波多正文会員 吉田哲也会員 正木英樹会員 

ご夫人 いらっしゃいません 

結婚記念日 福田勝会員 

 

５．幹事報告 

〇他クラブ例会休会のお知らせ 
・伊丹昆陽池 RC：2021 年 10 月 14 日（木）→休会 

10 月 21 日（木）→休会 
〇本日 BOX にクラブ年度事業計画書（ガバナー公式訪問書）を入れております。 

10 月 28 日の公式訪問日まで BOX にて保管下さい。 
〇本日は配布物が大変多くあります。BOX に入り切らなかったので、あと 6 種類 BOX の上に 

置いておりますので、各人で取ってお持ち帰り頂きます様お願い致します。 
〇災害協力金のお願いがきております。「令和 3 年 8 月佐賀・長崎豪雨災害」支援ご協力のお願いの支援 BOX を 

廻させて頂きます。 
〇日本ロータリー100 年の歩みという DVD が持ち回りで届いております。15 分位の内容のようですが、 

あまり長く南ロータリーにも置けないようです。見たい方はお申し出下さい。 
〇10 月 23 日の「虹コン」の出欠伺いを廻しておりますのでご記入下さい。 
 

６．委員会報告 

〇親睦活動委員会 宮﨑委員長 
高岡さんが入会されましてまだ歓迎会が出来ておりません、日程を調整させて頂いて、案内を出させて 
頂きたいと思っております。よろしくお願い致します。 

〇ロータリー村プロジェクト委員会 池邉常任委員長 
10 月 3 日稲刈りにご参加の皆様ありがとうございました。今年は内藤副会長から、貴重な松茸を頂きまして、 
「内藤さんありがとうございました」 

〇10 月 21 日の例会終了後、コーナン・杭瀬店で糯米の精米をいたしますのでメンバーの方は 
よろしくお願い致します。 

〇先程みなさんに荒磯部屋と書いた資料をお渡ししております。 
西原さんの御子息が今年の 3 月から相撲界に入りまして 5 月場所、7 月場所、9 月場所と勝ち越しを 
しております。将来楽しみにしております。 

〇米山奨学委員会 釜田委員長 
今月は米山月間となっております。今までに引き続き、どうぞ皆様米山奨学にたくさんのご寄付を 
宜しくお願い致します。 

 

７．同好会報告 

なし 
 

８．出席報告 

会 員 数 
31 名 出席対象者数 29 名 出席者数 24 名 欠席者数 5 名 

出席率 82.76％ 前々会補正 86.21％ 

本 日 の 欠 席 東本、堀田、波多、平川、黒田（俊）、染谷、吉田、各会員 

メ ー キ ャ ッ プ 波多、平川、吉田、各会員 

 

９．10月のロータリーレート 1 ドル＝112円 
 

  



１０．スピーチ 

「クラブ協議会」 
佐野幸司氏（ガバナー補佐・尼崎北 RC） 
 
 
 
 
 
 
 

＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄  ニコニコ ＢＯＸ  ＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄ 

＊本日は、よろしくお願い致します。 ··········································· 佐野幸司氏（ガバナー補佐） 
＊佐野ガバナー補佐ようこそ、本日は宜しくお願いします。 ····································· 徐 会 員 
＊佐野ガバナー補佐、おこし頂き有難うございます。 
私事ですが、10/19（火）21：54～BSテレビ東京「DXの扉」という番組に出ます。 
「ガイアの夜明け」の直前枠です。お時間ありましたらご覧下さい。 ····························· 川 口 会 員 

＊つれ添って 56年になります。昨夜の晩ごはんは・黒枝豆のツマミにししとうの一品 
・ギンナンと生姜のたきこみごはん・菊菜のおすましに・秋ナスとミブ菜の朝づけ 
新米とギンナンをのぞいて具材はすべて自家製、家内が料理してくれました。 
まさに自産自消の季節感あふれる晩ごはん。おいしかったです。 
旬の具材づくりに私の老後に「ひま」はありません。 
結婚記念日祝のお花ありがとうございました。 ·············································· 福 田 会 員 

＊誕生日のお祝い、ありがとうございます。 ·················································· 武 田 会 員 
＊皆様お久し振りです。あ！ロータリー村でお会いしましたね。 
でもやっと例会の再会に喜んでいます。 ·················································· 内 藤 会 員 

＊佐野ガバナー補佐ようこそ、本日はよろしくお願い致します。 ·································· 安 澤 会 員 
＊佐野ガバナー補佐ようこそいらっしゃいました。御指導よろしくお願いします。 ···················· 平 井 会 員 
＊RCがはじまりますね ·································································· 平 井 会 員 
＊佐野ガバナー補佐ようこそ、よろしく御指導下さい。 ········································· 黒田（佳）会員 
＊収穫祭お疲れ様でした。担当の皆様ありがとうございました。 ·································· 釜 田 会 員 
＊「尼崎南ロータリー村」もち米の稲刈りに御参加の皆様お疲れ様でした。 
平川委員長、ありがとうございました。 
内藤さん、まつたけ！！大変おいしかったです。ありがとうございました。 ························ 池 邉 会 員 

＊佐野ガバナー補佐、宜しくお願い致します。 ··············································· 與 那 嶺 会 員 
＊結婚記念日祝いありがとうございました。 ·················································· 川 岸 会 員 
＊緊急事態宣言があけて少しずつ動いており頑張ります。 ····································· 越 智 会 員 
＊佐野ガバナー補佐、本日はお世話になります。 ············································ 芝 会 員 
＊皆さん本当に良い季節になってきましたね～ 短い秋をエンジョイしましょう！ ···················· 本 田 会 員 
＊先日はお疲れ様でした。 
福田さんお米ありがとうございました。 ···················································· 正 木 会 員 

＊コロナあけ、このまま終息を。 
またネクタイ忘れ申し訳ございません ····················································· 高 岡 会 員 

 

＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄  フレンドシップ ＢＯＸ  ＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄ 

＊稲刈り参加の皆様お疲れ様でした。 
福田さん、米ありがとうございました。 ····················································· 徐 会 員 

＊10/3稲刈ご参加の皆様おつかれさまでした。 
福田さん新米ありがとうございました。メッチャ美味でした！！ ································· 川 口 会 員 

＊コロナと共存を考えていきましょう。 
ワクチン未接種の方は 10月中に 1回目の接種を終えて下さい。 ······························ 武 田 会 員 

＊福田さんおいしいお米ありがとうございました。 
久木元さん、ケーキヤさんなかなか良いですね ············································· 平 井 会 員 

＊皆さんお元気ですか、コロナ第 6波がこないように祈っています。 ······························ 山 本 会 員 
＊皆様おひさしぶりです。感染者は減って来ていますが、安心せず感染防止を続けて下さい。 
波多先生本日お誕生日おめでとうございます。 ············································ 黒田（佳）会員 

＊稲刈りご参加の皆様お疲れ様でした。 
福田さん、お米ありがとうございました。 
内藤さん、平井さん、炎天下の中お付き合い頂き感謝です。 ·································· 久 木 元 会 員 

＊池邉さん、ご子息に大変お世話になっております。ありがとうございます。 ························ 小 島 会 員 
＊ゴメンなさい！！クールビズ 
佐野さんようこそお越し下さいました。 ···················································· 小 島 会 員 

＊皆様お久し振りです。先日の尼崎南ロータリー村ご参加の皆様楽しい時間でした。 
ありがとうございました。 ································································ 與 那 嶺 会 員 

＊みなさま、欠席が多く申し訳ございません。 ················································ 杉 村 会 員 
＊ロータリー村おつかれ様でした。 
福田さんお米ありがとうございました。 ···················································· 芝 会 員 

＊みなさんいつも、息子の応援ありがとうございます。 ·········································· 西 原 会 員 
 
  



 


